

IM. 57621

Wien d. 25/X/09

Euer Excellenz!

Sie haben mich durch die Insendung
Ihres neuesten Werkes tief gerührt.
Wenn Sie mich zum Erben meiner al-
ten Frau in Rückblick auf die Be-
ziehungen zu Ihnen, verehrte Grafin,
einschließen, so kann ich das nur mit
grosser Beschämung, freilich auch mit
ebenso grossem Dank zur Kenntnis,

nehmen - denn was war sie, und was
bin ich? wenigstens in Bezug auf die
Gebiete, die Ihnen und ihr am meisten
am Herzen lagen.

Ich habe wirklich sofort zu lesen begon-
nen und habe an Ihrem Neulingswerke
nichts auszusetzen, als den Titel. Das ist
Kein Altweibertromer, an dessen Namen
immer etwas lächerlicher Klebt. Die Ver-
nung, die mich beim Lesen erfasst, möchte
ich mit der des Zappelischen Gedichtes iden-
tificieren:

"Ein Herbsttag war es, wie ich Kürze zah".

Ein solcher Herbsttag war auch der
gestrige Tag, den ich im bungefärbten
Wiener-Wald verbracht, Erdbeeren pflückend,
rote gelbe und grüne Zweige um mein Grab zu
rechnicken, auf dem heut ein Block unbekan-
ten Unterkünger-Marmors aufgestellt wurde,
auf dessen Gipfel ein schmiedeeisernes Kreuz
angebracht ist, das ich bei einem Trödler in
Salzburg gefunden habe. Im Frühjahr zullen
Ephen den Felsblock und Schlingroste das
Kreuz umspinnen. So treibt ein alter Natur-
forscher noch Gnäkerkultus und fühlt sich
niedriger zu Stande als bei jenem Grabbügel.

Verzeihen Sie diese Bezeichnung meiner
selbst: aber ich komme eben von
dort, und Herbststimmung ist auch
in Ihnen, das beweist Ihr Buch.

Haben Sie dann end Dank

van Ihnen ganz ergeben

Lgm. Eimer

